
 

 

議会モニターからの意見に対する回答 

令和２年滝沢市議会５月・６月会議分 

 

 

 

 

 

 

令和２年７月 滝沢市議会 



１ はじめに 

滝沢市議会では、「わかりやすい議会」「市民に近い議会」をめざすため、滝沢市議会基本

条例第２２条の規定に基づき、議会モニターを設置しています。 

 議会モニターは、議会に対し議会運営に関する意見や改善提言等を行うもので、現在１４名

の方を議会モニターとして委嘱し（任期：令和２年８月３１日まで）、ご意見、ご提言をいた

だいております。 

 

２ 回答について 

（１）モニターから寄せられたご意見は、趣旨を損なわない範囲で一部要約している場合があ

ります。 

（２）モニターから寄せられたご意見は、氏名を伏した上ですべての内容を議員に周知し、共

有しています。 

（３）寄せられたご意見を集約した上で、対応を協議した内容をまとめて記載しています。 

また、特にも議会運営に反映すべきとしたものを中心に回答としてまとめています。 

（４）なお、意見個々に対する議会内での議論の内容等について、詳しく知りたい場合は事務

局までお問い合わせください。 



（１）「議会だより」「ホームページ」を見ての感想・意見 

意見 回答 

議会だよりを拝読し、一モニターの声に対

してまで対応いただいていることに感謝申し

上げます。市民の幸福のための更なる活動を

お願いして、任期中最後の意見とします。 

お褒めの言葉 

 

 

（２）議場で傍聴（生中継・録画の視聴も含む）しての感想・意見 

意見 回答 

（５月会議・補正予算審議） 

今会議は、新型コロナウイルス対策に限定

した緊急を要する補正予算と考えて傍聴した

が、緊急時での緊張感がいささか欠けている

のではと感じました。また、予算審議である

のにもかかわらず、一般質問のような場面が

見られ、未だに「質疑」のあり方が徹底され

ていないのではと今回も感じました。 

【回答：議会運営委員会】 

一般質問等に関連したご意見については、

全員協議会の場で確認共有するとともに、議

員個人、会派においても改めて振り返り、今

後の議案審議及び一般質問に活かしてまいり

ます。 

 また、一般質問をテーマとした議員研修を

開催し、議員の資質向上に努めます。 

 
（６月会議・一般質問） 

新型コロナウイルス対策に集中した質問が

多かったことは、市民の関心事でもあり理解

できましたが、「・・・と考えますが（提

言・提案）、当局（市長）の考えを伺いま

す」など通告の仕方や記載に工夫があったと

感じたものもありました。一方、質問の意

図・目的を示さず、「報道されている」「言

われている」「感じたそうです」など自身と

しての根拠を持たないものも多く、「当局の

出方を見てから再質問」という従来通りの自

己スタイルは変わらないと感じました。 

 

 

 

 

 

 

 



意見 回答 

（６月会議・一般質問） 

今回も「現状、状況」「どのように、どうい

った、どのような」「どう対処」「あるか、

あったか」「定義、対象人数」「どの部署」

「いくらか」などなどを訊いているが、これ

らは庁内外を「議員活動」として調査・把握

するべきと感じました。自身の資料（質問の

明確な根拠）があってこそ、当局と対等に質

疑できるのではと感じました。 

【回答：議会運営委員会】 

一般質問等に関連したご意見については、

全員協議会の場で確認共有するとともに、議

員個人、会派においても改めて振り返り、今

後の議案審議及び一般質問に活かしてまいり

ます。 

 また、一般質問をテーマとした議員研修を

開催し、議員の資質向上に努めます。 

 

（６月会議・一般質問） 

一問一答にならない場面が今回もあった。 

（６月会議・一般質問） 

質問の最後に要望的な言い回しが今回も

時々見られた。 

（６月会議・一般質問） 

時間制限がある中、自己中心・持論展開に

時間を費やす場面が見られた。 

 

（３）「議会報告会」「市民懇談会」等、議会と市民の意見交換の場を傍聴しての感想・意見 

意見 回答 

  

 

（４）その他 気づいたことなど 

意見 回答 

議員によって傍聴者数にバラツキがあると

感じました。 

ご感想 

 

「市民と共に」「開かれた」「行動する」

議会を達成するためには、「普段（不断）の

議員活動」こそが、キーポイントではと感じ

ます。 

【回答：議会運営委員会】 

議員個々においても、日頃から議会基本条例

の理念を念頭におきながら活動するととも

に、日々資質の向上に向けて引き続き取り組

んでまいります。 

 


